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物流园巨头普洛斯

战略入股中储股份

� � � �中储股份（

600787

）今日披露了

非公开发行股票预案， 拟向

CLH

12 (HK) Limited

（普洛斯指定项目

公司）发行

1.69

亿股股份，募集不

超过

19.92

亿元， 用于中储西部国

际钢铁物流基地等项目投资。 公司

股票今日起复牌。

本次发行完成后， 亚洲最大物

流设施提供商普洛斯将作为中储股

份引入的境外战略投资者， 持有

15.34%

的股权。

公告显示， 本次发行的股份价

格为

11.82

元

/

股， 募集资金中的

14.53

亿元将用于投资中储辽宁物

流产业园项目（一期二阶段）、中储

股份上海临港物流园区奉贤分区物

流基地二期（

A0402

）项目、中储恒

科物联网系统有限公司称重物联网产

业园项目、 中储西部国际钢铁物流基

地项目、 中储电子商务及物流信息化

建设项目五个项目。 剩余

5.39

亿元将

用于补充流动资金及偿还银行贷款。

据了解，普洛斯是中国、日本和巴

西领先的现代物流设施提供商，于

2003

年进入中国。 截至

2014

年

3

月

31

日， 普洛斯在中国的

34

个主要城

市拥有并管理着

148

个综合物流园，

物业总面积

1870

万平方米（包括已完

工、正在开发和土地储备）。 未来

3

至

5

年在中国年发展支出增长率预计为

30%~40%

。

本次非公开发行股票后，中储股

份控股股东及实际控制人不会发生

变化。 （胡志毅）

瑞康医药未收到汇添富派驻董事提案

证券时报记者 李雪峰

昨日，有关瑞康医药（

002589

）定

增对象之一汇添富基金或将向公司派

驻董事的消息引发广泛关注。 若消息

属实， 此事将成为基金入驻上市公司

首例。 记者从瑞康医药证券管理部了

解到， 公司尚未收到汇添富基金的提

案， 也无从得知汇添富基金是否将派

驻董事。

或为首例

上月初， 瑞康医药拟通过定向增

发方式募资

12

亿元，用于补充流动资

金。其中，瑞康医药实际控制人之一张

仁华拟现金认购

4

亿元， 汇添富基金

则拟设资产管理计划认购

8

亿元。

据悉， 参与瑞康医药定增系汇添

富一揽子资产管理计划。 今年

4

月份，

汇添富基金拟设立资产管理计划认购

康恩贝增发股份

3200

万股，涉资

3.84

亿元。 随后汇添富基金旗下的两项医

药企业定增计划也拟合计出资

8

亿元，

认购人福医药

3565

万股增发股份。

相对于参与康恩贝及人福医药定

增而言， 汇添富基金认购瑞康医药手

笔显得更大。一旦该方案实施后，汇添

富基金持股比例将从目前的

2.11%

增

至

15.9%

，成为瑞康医药第二大股东，

相当于完成三次举牌。

按照目前的实务操作， 当上市公

司股东持股比例超过

15%

且进入前

三大股东之列， 一般会提名董事候选

人，要求加入公司董事会，极端情况下

还会要求改选董事会。 例如辽宁方大

集团于

2012

年

11

月份协议受让东北

制药

10%

股权后，马上提名集团成员

何忠华进入东北制药董事会。 至于上

海新梅、天目药业等公司，各新晋股东

提名董事候选人的现象则层出不穷。

基于此， 业内认为汇添富在成为

瑞康医药第二大股东后， 或会要求增

设董事会成员。此前，基金公司在二级

市场举牌或参与上市公司定增的现象

十分普遍， 部分基金公司的重仓股甚

至突破

10%

的监管红线，但均未向上

市公司派驻董事，也鲜有类似的提案。

如果汇添富基金最终向瑞康医药派驻

董事， 将成为基金入驻上市公司董事

会首例。

对此， 瑞康医药证券管理部相关

人士对记者表示， 公司并未收到汇添

富基金要求增设董事的提案， 至于定

增完成后汇添富基金会否派驻董事，

公司尚不知悉。 “若有最新进展，公司

将及时予以披露。 ”上述人士表示。

目前瑞康医药董事会共设

9

名

成员，包括

3

名独立董事。 依据董事

会成员奇数设置的原则，汇添富基金

若真向瑞康医药派驻董事，要么取代

公司

1

名现任董事， 要么另外增设

2

名董事。

不具代表性

与各种私募股权投资基金、 并购

基金近年来争相谋求上市公司董事席

位不同的是， 以汇添富基金为代表的

公募基金长期扮演财务投资者的角

色， 即便作为战略投资者入股上市公

司，也并未角逐董事席位。

上海杰赛律师事务所王智斌律师

告诉记者， 基金公司对单一上市公司

投资周期相对较短，且持股比例有限，

大都无意进入上市公司董事会、 参与

公司治理。

“基金公司一般只是财务投资者，

不会像其他法人股东一样长周期地参

与上市公司经营。 ”王智斌指出，很多

上市公司股权较为集中甚至一股独

大， 即便基金公司向上市公司提案要

求派驻董事， 也不一定能获得股东大

会批准。

事实上， 从目前主要基金公司的

年度、季度持仓情况来看，除少数大盘

蓝筹股之外， 基金公司的持仓变化较

快，并非中长期投资者。 此外，公募基金

相关管理办法的“双十”规定也要求，基

金公司旗下全部基金在同一家上市公司

的持股比例不得超过

10%

， 客观上限制

了基金公司进驻、 甚至控制上市公司董

事会的可能性。

深圳一位基金从业人士也对记者表

示， 基金公司在二级市场纯粹是普通投

资者，对上市公司董事会席位毫无兴趣。

当然如果基金公司认为董事会不作为导

致股价持续大跌， 基金公司也会行使投

票权等股东权利， 实务中类似案例比比

皆是。

“在一级或一级半市场，基金公司通

过资产管理计划等方式入股上市公司，

持股周期相对长一些， 但一般也不会要

求进入董事会， 可能会在某些重大事项

上向董事会建言。 ”上述人士说。

需要指出的是， 目前业内对上市公

司董事会选举规则不乏争议。 王智斌告

诉记者，依据《公司法》规定，单个或累计

持股

3%

以上的股东，均有权利向上市公

司提出议案，包括改选董事会等。

“尽管现行的累积投票制提升了对

中小投资者的保护力度， 但仍不足以影

响控股股东对公司董事会的控制， 有时

进入董事会也不一定能影响最终的决

议，毕竟人数有限，大多数席位是代表控

股股东的。 ”王智斌表示。

福喜出局 多家A股公司有望补位

证券时报记者 翁健

福喜事件持续发酵。日前，肯德基

控股股东百胜集团、 麦当劳宣布与上

海福喜停止合作， 而百胜集团更是与

福喜集团终止全球业务。受此影响，国

内肉食生产企业有望替代福喜集团，

切入麦当劳或肯德基的供应链条。 另

外，业内人士认为，福喜事件不会逆转

国内肉鸡市场的复苏态势。

国内供应商的机会

证券时报记者采访多家肉食生产

企业， 这些企业均表达了希望切入麦

当劳和百胜集团供应链， 或扩大合作

的意愿。

其中，圣农发展、得利斯与顺鑫农

业分别为百胜集团或麦当劳的供应

商， 而龙大肉食则表示并未参与到百

胜集团或麦当劳的供应链条当中。

主营鸡肉生产的圣农发展与百胜

集团最为密切。据了解，该公司是肯德

基国内最大的鸡肉供应商， 而其子公

司福建欧圣农牧发展有限公司是麦当

劳在中国的第三个直接鸡肉供应商。

圣农发展

2014

年的半年报显示，公司

应收账款金额前五名中， 杭州肯德基

有限公司、 百胜餐饮有限公司以及北

京麦当劳食品有限公司赫然在列。

中金公司食品研究员袁霏阳表

示， 上海福喜被停业整顿不会对圣农

发展造成实质影响。相反，圣农发展有

可能借此机会跻身麦当劳中国区的核

心供应商之一。目前，圣农发展主要向

上海福喜提供鸡胸肉等初级产品，再

由其加工成麦乐鸡块后销售给麦当

劳。 此次食品安全问题主要出在上海

福喜在加工过程违规操作， 鸡肉原料

本身并无质量问题。

而与肯德基合作不久的得利斯则

希望能扩大合作。得利斯表示，公司主

要为肯德基提供猪肉类产品。目前，上

海销售分公司合作进展顺利， 相关额

度正在逐步增长。 公司正与肯德基积

极沟通，以争取更大更深的合作。

顺鑫农业则是百胜集团蔬菜汤汁

系列的供应商。 对于百胜集团封杀福

喜食品对上市公司的影响， 公司相关

工作人员表示，目前不好作出判断。

而龙大肉食的证券事务代表则告

诉记者， 公司暂时未向百胜集团或麦

当劳供应产品， 目前暂不清楚是否有

相关计划，但很愿意与其进行合作。

肉鸡市场复苏

国内的肉鸡行业受速成鸡事件和

H7N9

流感事件的影响， 近几年一直

较为低迷，直至今年有反转的迹象。业

内人士认为， 此次福喜事件不会演化

为系统性风险，肉鸡行业将逐渐复苏。

海通证券的最新研报认为， 在经

历了长时间的行业洗牌， 国内白羽肉

鸡去产能效果显著。 尤其是今年进入

第二季度以来， 随着

H7N9

流感影响

的逐步消退， 国内肉鸡价格开始逐步

回升。 福喜事件短期会对肉食生产行

业形成一定冲击， 但长期来看不影响

行业的反转。

肉鸡行业的复苏， 从国内三大肉

鸡生产企业今年上半年的业绩便有所

体现，上述企业分别为圣农发展、

*ST

民和、益生股份。

以圣农发展为例， 在售价提高而

成本下滑的情况下， 今年上半年业绩大

增。 公司实现营业收入

29.12

亿元，同比

增长

52.37%

；实现净利润

4351

万元，同

比增长

118.65%

。

具体而言，在售价方面，圣农发展二

季度冻品平均价格达到

1.17

万元

/

吨，环

比上涨

16.33%

。 据此计算，公司二季度

每羽平均盈利达到

2.27

元，盈利能力明

显提升。成本方面，由于今年年初原料玉

米豆粕价格下滑， 圣农发展成本约在

9800

元

/

吨左右，达到近几年的低点。

另外，今年第三季度，肯德基向圣农

发展的采购价格再度攀升。数据显示，圣

农发展与肯德基签订的三季度销售合约

中，采购价格环比增长

1000

元

/

吨。

*ST

民和则预计扭亏为盈， 上半年

预计实现净利润

800

万元

~1500

万元，

而上年同期亏损

7793.58

万元。 另外，益

生股份在今年一季度亏损

6984.78

万元

的情况下， 二季度成功盈利

506.06

万

元。 益生股份表示，由于

H7N9

病毒的影

响逐渐消退， 公司主要产品父母代肉种

鸡苗及商品代鸡苗行情有所回暖， 尤其

是商品代雏鸡价格逐步回升， 营业收入

较上年同期有所增加。

锡业股份

注优质资产甩亏损包袱

� � � �停牌

3

个月的锡业股份（

000960

）

今日发布重大资产重组复牌公告。

据公告，公司拟以

11.80

元

/

股，非公

开发行

3.18

亿股向云锡控股、云锡

集团 、 博信天津购买华联锌铟

75.74%

股份。 公司同时公告， 拟以

13.91

亿元剥离旗下目前亏损且处

于停产状态的铅业分公司。

资料显示， 华联锌铟资源储量

丰富，盈利能力快速增长。公司前身

是始建于

1958

年的原国有企业“文

山州都龙锡矿”。公司现有

4

个采矿

权，

4

个探矿权， 矿区面积达

41

平

方公里。 其中仅一个矿权拥有的稀

贵金属铟储量（

5699

吨）就位居全

国第一，锡金属储量（

30

万吨）居全

国第三，锌金属储量（

324

万吨）居

全省第三。 同时，周边延伸的矿脉、

矿带还有较大的找矿潜力， 潜在开

发价值极高。

近年来， 华联锌铟盈利快速增

长，

2012

、

2013

年度及

2014

年

1~5

月

华联锌铟公司实现营收分别为

12.04

亿元、

14.09

亿元、

9.16

亿元；实现净利

润分别为

1.36

亿元、

2.87

亿元及

2.04

亿元。 华联锌铟同时预测

2014

年度、

2015

年度、

2016

年度净利润分别为

4.3

亿元、

5.1

亿元、

5.9

亿元， 累计达

15.3

亿元。交易对手方云锡控股、云锡

集团、 博信天津还将对华联锌铟在本

次交易实施完毕以后三年内的业绩进

行承诺， 并与上市公司签订相应的利

润补偿协议。

公司同时公告， 拟以

13.91

亿元

将亏损的下属铅业分公司转让给云锡

控股。资料显示，此次剥离的铅业分公

司为

2011

年建成投产的

10

万吨

/

年

铅冶炼系统， 而剥离的原因主要是铅

冶炼原料自给率低，市场竞争能力、抗

风险能力和盈利能力偏弱， 加之铅市

场价格大幅下跌， 铅业分公司近三年

来亏损严重。 （李俊华）

三公司披露鲁甸地震影响

中国石化万吨油品急供震区

� � � �云南省昭通市鲁甸县

8

月

3

日

发生

6.5

级地震，为云南

14

年来最

高震级。今日，驰宏锌锗、天原集团、

广安爱众三家公司披露了地震影响

情况。

驰宏锌锗表示， 地震发生后，

公司立即组织对距离本次地震震

中较近的分、子公司、项目指挥部

资产受损情况和人员伤亡情况进

行核查。 经核查，目前本次地震未

造成公司分、子公司人员和财产损

失， 公司及相关子公司生产经营情

况一切正常。

天原集团称， 公司全资子公司

云南天力煤化有限公司、 控股子公

司大关天达化工有限公司和水富金

明化工有限责任公司分别位于昭通

地区的彝良县、大关县和水富县，毗邻

地震中心鲁甸县。 本次地震没有对公

司及各控股子公司造成不良影响。

广安爱众披露，截至目前，公司控

股子公司云南昭通爱众发电处于地震

区域内但无人员伤亡。为保证安全，云

南昭通爱众发电已暂时停产。

同时，地震发生后，中国石化下属

云南石油公司紧急行动， 全力保障昭

通灾区油品供应。 中国石化新闻发言

人吕大鹏表示，目前当地油品库存充

足，汽油

3000

吨、柴油

6000

吨；公司

又紧急调配

4

车汽油、

2

车柴油增供

灾区，同时组织若干送油小分队流动

加油。 他同时强调，中国石化承诺，

抢险设备开到哪里，汽油柴油就供到

哪里。 （李俊华 蒙湘林 刘杨）

宝鹰股份董事长正协助调查

公司生产经营正常

� � � �宝鹰股份（

002047

）今日发布澄

清公告，针对近日媒体出现的“宝鹰

股份董事长古少明或失联”的报道，

经公司向有关部门及家属征询，了

解到公司实际控制人、董事长古少

明目前正处于协助调查状态。

2014

年

6

月

30

日， 宝鹰股份

曾紧急申请停牌，并在

7

月

1

日的

公告中解释称，因市场出现关于公

司实际控制人、董事长古少明的有

关言论，需要对相关事项进行核实。

随后的

20

多天内，宝鹰股份连发三

份关于重大事项停牌的进展公告，

强调正在对古少明相关事项进行核

实。

7

月

24

日，公共媒体上出现宝鹰

股份董事长古少明或失联的报道。

不过，宝鹰股份表示，目前公司经

营主体是深圳市宝鹰建设集团股份有

限公司， 宝鹰建设是宝鹰股份的全资

子公司， 宝鹰建设现任董事长为古少

波、总经理为成湘文。古少明是宝鹰股

份的实际控制人及董事长兼总经理，

并不参与宝鹰建设的实际经营活动。

宝鹰股份表示，目前，宝鹰股份及

宝鹰建设等子公司的生产经营正常有

序开展， 未受到古少明协助调查事项

的影响。

（蒙湘林 胡志毅）

江中集团深陷紫金城商铺资金黑洞

证券时报记者 郭渭鹏

合同是把双刃剑，即使江中制药

（集团）经过两次“切割”分立为江中集

团和中江集团，但其与南昌紫金城的

关系依然难以撇清。

昨日一早，位于南昌高新区火炬

大道的江中集团门前，聚集了上百名

紫金城商铺的业主，要求江中集团履

行担保责任。 引爆此次业主维权的导

火索，是许多业主发现名下紫金城商

铺

7

月份只收到

10

天的收益。 在江

西时商申请破产登记后，没有退铺的

业主们开始向江中集团发难。

一位斥资近

130

余万元购得紫金

城商铺的业主，截至今年

5

月末，所获

的委托经营收益约

50

余万元，至合同

执行期末， 还有超过

100

余万元的租

金未返还。 参与维权的一位吴姓业主

说：“正是冲着收益有保障、 江中集团

做担保才投资紫金城的。 ”这位业主展

示的购房发票注明， 购买商铺时的收

款方为上市公司中江地产（

600053

）。

经记者梳理，南昌紫金城为中江地

产

2006

年开发，融居住和商业的一体

化项目， 包括商品房和

1-5

层多层式

商铺，商铺面积有

22

万平方米，中江地

产售出约

7

万余平方米商铺，涉及业主

超过

3000

户。 当时，中江地产的控股

股东江中集团为解决紫金城商铺销售

问题，成立了江西时商公司。 购买了紫

金城商铺的业主， 可将商铺反租给江

西时商， 并由江西时商统一对外招商

运营，第十年后如果业主愿意，江中集

团确保以售价的

1.5

倍回收。

业主给记者提供的 《委托经营管

理合同》显示，自委托经营管理期限第

四年开始， 乙方江西时商按照合同中

列出的收益率向业主支付租金， 第四

年

9.36%

、第五年

11.70%

……直至第

十年

25.74%

，

10

年总收益为

124%

；

并于每年每季度末， 平均分四次存入

业主开户的银行账户中， 至合同期限

届满终止。 《委托经营管理合同》第五

条还注明， 丙方江中集团作为乙方江

西时商的担保方， 在乙方不按合同履

行义务时， 丙方必须代乙方履行合同

规定之责任。

紫金城商铺虽在南昌拥有绝佳的

地理位置， 但因为极度分散的商铺产

权格局， 招商工作屡屡受挫。 时至今

日，六年多的时间已过，紫金城商铺仍

然是一座没有商家入住的空城， 而运

营方江西时商已朝不保夕。

一面是招商无望， 一面却需向业

主们支付租金， 这显然是一个填不满

的资金黑洞。

2013

年元月，江西时商

联合江中集团在致紫金城商铺业主的

信中表示，业主太多、产权太分散，是

导致无法招商、无法开业的死结，并要

求提前解除委托经营合同， 以合同原

价回购业主商铺， 再支付合同原价

50%

的经济补偿。

据记者了解， 目前紫金城的商铺

回购已近七成，但还有近

1000

户未能

回购。 如江西时商联合江中集团在致

紫金城商铺业主的信中所述， 如果少

部分还没退铺的业主坚持不退， 就不

能解开产权分散的“死结”，外来投资

者就不敢接盘， 对江中集团和少部分

还没有退铺的业主都是灾难。

为快速回笼资金而采取的分割销

售， 让运营方和担保方都陷入了亏损的

漩涡。日前，入不敷出的江西时商正申请

破产，据南昌市中级人民法院公告，根据

债务人江西时商的申请，已于

5

月

20

日

裁定受理该公司破产一案。

业主选择不退铺， 江中集团面临的

将是未来数年的亏空。 未雨绸缪的江中

集团，自

2011

年后，实施存续式分立，分

立为江中集团和中江集团， 江中集团持

有的中江地产股份则由中江集团承接。

江中集团门口贴满维权标语 郭渭鹏/摄


